
岐阜商工会議所経営発達支援計画評価委員会 

議事録 

 

日 時 平成３０年３月６日（火）  １４時～１６時２０分 

場 所 岐阜商工会議所 ４階 常議員会室 

議 題  （１）委員長選任について 

     （２）岐阜商工会議所経営発達支援計画の各事業評価について 

     （３）平成３０年度岐阜商工会議所経営発達支援計画策定に向けての 

提言について 

     （４）その他 

 

参加者 ○委員６名 

    岐阜商工会議所 副会頭      廣田孝昭 氏 

    岐阜市商工観光部 産業雇用課長  前田 仁 氏（代理 吉村和展氏） 

    名古屋税理士会岐阜北支部長    河合敏則 氏 

    中小企業診断士          大野実雄 氏 

    管内小規模事業者１名       富田康一 氏 

    ○事務局１４名 

岐阜商工会議所 専務理事        山田英治 

   同    常務理事        河尻 満 

   同    理事兼中小企業相談所長 市村敦史 

経営支援員（１１名） 

  鬼頭貴士、市川元英、福地優子、小島清隆、森島 悠、淺野冴香 

  山田成大、林 義晃、松田英和、松田英俊、小関 哲 

 

 

【内容】 

 

事務局 市村理事より下記の項目について順次説明した。 

・委員の委嘱について 

 ・小規模基本法・小規模支援法について 

 ・小規模事業者支援を取り巻く状況について 

 ・平成２８年４月認定 岐阜商工会議所経営発達支援計画について 

 ・本委員会の目的について 

 ・協議事項、評価基準、評価方法等について 

 



議題（１）委員長選任について 

     廣田委員を委員長に選任。 

 

議題（２）岐阜商工会議所経営発達支援計画の各事業評価について 

「岐阜商工会議所経営発達支援計画実績報告書」に基づき、①経営発達支援事業の指針

①～④の各項目、②地域経済の活性化に資する取組、③経営発達支援計画の円滑な実施に

向けた支援力向上のための取組の各事業毎に事務局より「事業の目標」「今年度実績」「担

当部署の所見」を報告し、その都度委員が協議し達成度に対する ABCD 評価を行った。 

評価基準が、数値目標に対しての達成率であるため、経営状況の分析に関すること、需

要動向調査に関することが C 評価となった。伴走型支援の指針に従うほど、一社一社への

支援が手厚くなり、新規巡回件数や情報提供事業社数が減少する傾向にあるため、数値だ

けでは評価できないとの意見があった。 

評価結果 

項目 評価 

地域の経済動向調査に関すること【指針③】 Ａ 

経営状況の分析に関すること【指針①】 Ｃ 

事業計画策定支援に関すること【指針②】 

事業計画策定後の実施支援に関すること【指針②】 
Ａ 

需要動向調査に関すること【指針③】 Ｃ 

新たな需要の開拓に寄与する事業に関すること【指針④】 Ｂ 

岐阜アパレルのブランド振興 Ｂ 

中心市街地活性化事業 Ｂ 

他の支援機関との連携を通じた支援ノウハウ等の情報交換に関すること Ａ 

経営指導員等の資質向上に関すること Ｂ 

 

議題（３）平成２９年度岐阜商工会議所経営発達支援計画策定に向けての提言について 

商工会議所の相談所事業において、創業支援は中心となるもので、今年度の１５社は大

変評価できる実績である。柳ヶ瀬などの中心市街地エリアでの創業はまちの活性化につな

がるため、特に力を入れて支援すること。一過性の支援でなく、引き続いて行う伴走型支

援で創業後や補助金採択後のフォローアップ支援に注力すること。経営発達支援計画は数

値目標が中心であるが、経営支援は数値だけでは図れないものがある。５カ年計画を変更

することを視野に入れてはどうか。また、多くの事業目標が記載されているが、小規模事

業者の支援につながるものから優先順位をつけて取り組むこと、といった意見が出された。 

  

議題（４）その他 

 なし 

以上 


